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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CRECE CENTRAL DO MÊS DE AGOSTO DE 2022 

Aos 13 dias do mês de agosto de dois mil e vinte e dois através da plataforma Teams, realizou-se a 

Reunião Ordinária do CRECE Central onde foram tratados os seguintes assuntos: Seminário formativo 

sobre a construção do PME, no qual a senhora Maria Vilany compartilhou o histórico de passos que vem 

sendo dados a partir das Conferências Regionais de Educação que levaram à efetivação da Lei que foi 

aprovada para apresentação das Metas e Diretrizes que devem ser desenvolvidas a partir da aprovação do 

PME, em 2016. Em 2018 o documento referendou a construção dos Planos Regionais de Educação, que 

por sua vez estão neste momento sendo alvo de estudo em nível regional nas 13 DREs, com vistas à 

preparação da Conferência do Plano Municipal de Educação que deverá ocorrer até o final do semestre 

letivo e para tanto, um grupo de trabalho constituído por representantes do Fórum Municipal de 

Educação, do Conselho Municipal de Educação e ainda representantes da SME e de demais instâncias 

representativas que vem dialogando acerca do município de São Paulo deverão promover o encontro com 

vistas a acompanhar as Metas e Diretrizes que a rede municipal de educação vem desenvolvendo e 

acrescentar as metas e/ou diretrizes que precisam ser incluídas nesta etapa, conforme prevê o regimento 

da etapa municipal. Após a exposição foram abertos questionamentos acerca do PME e os presentes 

puderam colocar suas dúvidas acerca dos passos que precisam ser observados, preferencialmente, 

regionalmente para que os Conselhos de Escolas e os CRECEs Regionais precisam realizar com vistas a 

promover junto à comunidade atendida as questões que não deixar de serem pautadas pelas U Es. Neste 

sentido a Meta do PME 12 que trata da Gestão Democrática foi enfatizada pois remete à participação das 

instituições escolares a incumbência desta atividade. Nesta meta fica em evidencia a importância dos 

Conselhos de Escolas e Grêmios Estudantis como espaços de interlocução muito importantes na 

corresponsabilidade e na promoção de ações que fortalecem a participação de todos os integrantes das 

escolas no que se refere à melhoria das condições de atendimento que vendo sendo empreendido. Em 

seguida a senhora Melissa passou ao segundo ponto de pauta que tratou dos formulários que foram 

discutidos pela executiva que tratam de dois temas que vem afligindo as famílias e equipes gestoras e que 

tratam de dois assuntos que são: Avaliação junto às famílias sobre as dificuldades encontradas na 

utilização dos aplicativos que a SME disponibilizou acerca da compra de uniformes e materiais escolares 

e, outro formulário que será encaminhado para as Unidades Escolares e que trata da aplicação da Prova 

Semestral junto aos estudantes dos 3ºs, 6s; 8ºs e 9ºs séries do Ensino Fundamental, bem como da questão 

do uso dos Tablets e sobre a rede lógica para a realização dos mesmos nos dias da aplicação das 3 (três) 

provas previstas como, Linguagem, Matemática e Ciências da Natureza e Humanas. Há ainda a questão 

acerca da suposta proposta de desmantelamento das Salas de Informática, como tem sido anunciado por 

algumas DREs. O Senhor Edivaldo complementou a informação após a aprovação pelo grupo do 

encaminhamento dos formulários para as famílias e para as Unidades Escolares, que após os resultados 

obtidos o tema poderá ser pautado junto ao CRECE Central com vistas a procedimentos que podem ser 

encaminhados, posteriormente. A senhora Melissa informou ainda que mediante problema de organização 

da pauta de julho, encaminharemos a leitura das atas conjuntamente com agosto na próxima reunião. Em 

seguida, procedeu à chamada de cada uma das DREs para que os membros dos CRECEs regionais 

pudessem compartilhar as ações que vem sendo discutidas localmente. O CRECE BUTANTÃ: a senhora 



Melissa informou que não tem informe. CRECE Campo Limpo informou que não tem sido chamado para 

as reuniões de organização da Conferencia Regional pois tem ocorrido em reuniões fechadas. Também 

informou que o CRECE Campo Limpo vem realizando discussões acerca da obrigatoriedade dos cursos 

de socorristas e ficaram de encaminhar oficio para SME e DRE devido à elevada taxa de ocorrências que 

gira em 3 (três) ocorrências em média por dias nas escolas. Também estão debatendo sobre vacinação 

para as crianças, demanda que precisa ser estendida à rede toda; outro assunto é que vêm realizando 

consultas em legislação acerca da disponibilização de uniformes para crianças dos CEIs, à exemplo do 

que ocorre no Infantil das EMEIs; CRECE Freguesia do Ó e Brasilândia, o senhor Christian informou que 

as ações da educação e saúde no período pós e pandêmico tem sido objeto de atenção do poder público e 

que sentem que ações Inter setoriais deveriam ser mais integradas. CRECE Guainases não houve 

representação nesta reunião; CRECE Ipiranga está discutindo uma carta a ser encaminhada para os 

vereadores onde consta o posicionamento contrário dos Conselheiros em relação à aprovação do PL 573 

na qual esperam apoio do CRECE Central. Também tem tratado sobre a questão da consulta acerca da 

pertinência do AT (Auxiliar Terapêutico) e um Ofício encaminhado para o Setor de Demanda de SME e 

da DRE  acerca de esclarecimentos sobre Educação Integral. O senhor Marcos informou ainda que estão 

na terceira reunião de estudo sobre o Plano Regional de Educação e PME; A senhora Melissa solicitou o 

encaminhando dos Ofícios e a Carta para os Vereadores para o CRECE Central; CRECE 

Jaçana/Tremembé  compartilhou que vem realizando formação sobre a questão da diversidade Étnico-

Racial e racismo e também tem construído estratégias para discussão dos Planos Regionais e Conferência 

Regional e ainda realizando estudo sobre as classes multietárias para o próximo encontro; CRECE Penha, 

a senhora Monica informou que a DRE encaminhou a planilha pra o Fórum sobre o PME e que ocorreu 

reunião na quinta feira passada onde solicitaram o adiantamento da Conferência do PME para agosto e 

não no final do ano para que as discussões sejam melhores aproveitadas, CRECE Pirituba foi informado 

que o CRECE vem se organizando através de GTs e que ainda pautará a reunião sobre o Regimento e que 

a senhora Soraia procurou os setores de DICEU e Supervisão Escolar para salientar a importância de 

encaminharem as escolas o Plano Regional de Educação a ser debatido entre os pares. Houve então o 

encaminhamento solicitado e espera-se que seja pautado na proxima reunião, última semana do mês. 

CRECE SANTO AMARO também vem se organizando no sentido de realizar a discussão junto ao Crece 

conforme foi realizada junto aos Gestores, reunião acerca do Plano Regional. CRECE São Mateus  

também vem se organizando para maiores esclarecimentos acerca da Conferência Regional. CRECE São 

Miguel não teve representante. Informes Gerais. Em seguida foram realizados os informes gerais onde o 

Senhor Edivaldo deu esclarecimentos sobre o Coletivo Paulo Freire  e compartilhou a participação na 

audiência pública realizada em 09/08 p.p, onde também participou a senhora Cecília Teixeira para 

tratarem do posicionamento contrário sobre a aprovação do PL 573/21. O senhor Marcos pediu ao 

CRECE Central um posicionamento da executiva acerca da realização de conferências virtuais ou 

presenciais e a Senhora Melissa pediu ao senhor Edivaldo para se manifestar, que por sua vez se 

posicionou que esta decisão precisa ser respeitada a partir da decisão dos conselheiros e dos CRECEs 

Regionais, entende que deveria ser presencial porém deve ser decisão regional. A senhora Cecilia 

manifestou que o Executivo tem interesse na aprovação do PL 573/21 e que tem conveniadas interessadas 

também. O senhor Rogério Gonçalves representante da COCEU também compartilhou informação dos 

coletivos, especialmente das Metas 12 e 13  como Grêmio Estudantil, Conselho Gestor e Colegiado 

Central no qual se colocou como interlocutor. Sobre os encontros dos Grêmios Estudantis que ocorrerá 

em 06/09 com a participação das escolas das DREs Guaianases, Capela Itaquera entre outras. Também 

informou que haverá o 3º seminário sobre as Comissões de Mediação de Conflitos que ocorrerá com o 

Instituto Vladmir Herzog, no qual estarão previstos 750 gestores.  A senhora Melissa solicitou que o 

CRECE Central receba estes e-mails para se inteirar das agendas e o senhor Rogério informou que 



encaminharia. A senhora Soraia informou que as Unidades Educacionais que tem Ensino Médio estarão 

realizando neste mês as escolhas nas Unidades de Percursos que os estudantes terão que realizar, assim 

como os itinerários formativos que a Fundação Paulistana tem oferecido. A senhora Melissa informou que 

recebeu justificativa da ausência da senhora Vanessa nesta data. Ainda nesta reunião a senhora Melissa 

compartilhou com os presentes a questão que chegou ao seu conhecimento e de parte de conselheiros, 

especialmente do segmento das famílias, que houve o compartilhamento de informações que partiram do 

grupo do CRECE Central para uma diretora de escola, fato este que vem sendo alvo de apuração. O 

senhor Edivaldo lamentou que esta questão tenha penalizado um segmento fragilizado  e fez um alerta 

sobre o cuidado que deve ocorrer no compartilhamento de informações que deveriam ser internas ao 

grupo e não deveriam ser compartilhadas e serem sigilosas. A senhora Melissa voltou a afirmar que a 

questão estava sendo apurada. Houve ainda um breve informe sobre a CONAE e os tramites que ainda 

não estão esclarecidas e que deverão ocorrer no início da semana e serão compartilhadas. A senhora 

Soraia também fez uso da palavra para manifestar a importância da presença da senhora Melissa que 

representou o CRECE Central onde posicionou-se com destaque manifestando as posições que o CRECE 

Central vem debatendo e se posicionando. A senhora Melissa agradeceu a inclusão do tema na pauta e 

disse que poderíamos voltar a incluir o tema na próxima reunião. Sem mais a tratar foi encerrada a 

reunião na qual eu Soraia Alexandra Zanzine lavrei a ata. São Paulo, 13 de agosto de 2022. 

 

REUNIÃO CRECE CENTRAL - AGOSTO 2022 - RELATÓRIO DE PRESENÇA (EXTRAÍDO DA PLATAFORMA TEAMS) 

1. Resumo 
   Participantes Atendidos 27 

  Hora de início 13/08/2022 12:09 
  Hora de término 13/08/2022 16:50 
  Duração da reunião 4h 40m 34s 
  Tempo médio de participação 1h 58m 55s 
  

    2. Participantes 
   Nome Primeiro ingresso Última saída Duração da reunião 

AMANDA SILVA DA COSTA 13/08/2022 14:37 13/08/2022 16:35 1h 57m 33s 

BEATRIZ VALIM GOMES DA SILVA 13/08/2022 14:07 13/08/2022 16:35 2h 28m 22s 

Cecilia 13/08/2022 14:29 13/08/2022 16:21 1h 52m 10s 

CHRISTIAN SILVA M. DE MELLO SZNICK 13/08/2022 14:27 13/08/2022 16:40 2h 13m 4s 

CHRISTIANE GIRALDI MAZZA 13/08/2022 14:09 13/08/2022 16:36 2h 26m 45s 

CLEONICE ALVES DOS SANTOS 13/08/2022 16:04 13/08/2022 16:34 30m 54s 

Cristiano Cruz (Convidado) 13/08/2022 14:13 13/08/2022 16:35 2h 21m 17s 

Débora Greice 13/08/2022 14:09 13/08/2022 15:52 1h 42m 58s 

Dorita  13/08/2022 13:58 13/08/2022 16:07 2h 9m 3s 

Edivaldo (Convidado) 13/08/2022 15:07 13/08/2022 16:38 1h 31m 4s 

Edivaldo Dos Santos Nascimento 13/08/2022 13:57 13/08/2022 15:07 1h 9m 50s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 13/08/2022 14:37 13/08/2022 15:19 42m 5s 

FLORDELICE MAGNA FERREIRA 13/08/2022 15:24 13/08/2022 16:40 1h 16m 26s 

GABRIELA AMORIM GUERRA BEZERRA 13/08/2022 14:01 13/08/2022 16:18 2h 15m 40s 

GABRIELA AMORIM GUERRA BEZERRA 13/08/2022 15:28 13/08/2022 16:18 49m 50s 

JOELI DA SILVA MONTEIRO DA CRUZ 13/08/2022 14:03 13/08/2022 16:35 2h 32m 10s 

Jonathas Cavalcante (Convidado) 13/08/2022 14:32 13/08/2022 14:39 7m 13s 

Jonathas Cavalcante (Convidado) 13/08/2022 14:46 13/08/2022 16:35 1h 48m 40s 

MARCIA FONSECA SIMOES 13/08/2022 14:13 13/08/2022 16:34 2h 21m 12s 

MARCOS AUGUSTO FERREIRA MARQUES 13/08/2022 14:40 13/08/2022 16:34 1h 53m 4s 

MARCOS AUGUSTO FERREIRA MARQUES 13/08/2022 15:12 13/08/2022 16:34 1h 22m 43s 



Maria mesquita 13/08/2022 14:11 13/08/2022 16:50 2h 38m 42s 

Maria Vilany Rodrigues Da Silva 13/08/2022 14:06 13/08/2022 16:40 2h 34m 8s 

MEIRE APARECIDA BARROSO RESENDE 13/08/2022 13:53 13/08/2022 16:35 2h 41m 48s 

Mell - CRECE Central  13/08/2022 14:15 13/08/2022 16:44 2h 28m 43s 

MONICA APARECIDA GOMES DIAS 13/08/2022 14:07 13/08/2022 16:35 2h 28m 13s 

RITA DE CASSIA VIEIRA DE OLIVEIRA 13/08/2022 14:17 13/08/2022 16:34 2h 16m 58s 

ROGERIO GONCALVES DA SILVA 13/08/2022 14:27 13/08/2022 16:34 2h 7m 9s 

SIMONE SOUZA SANTOS 13/08/2022 15:26 13/08/2022 16:16 49m 57s 

SORAIA ALEXANDRA ZANZINE 13/08/2022 14:35 13/08/2022 16:40 2h 5m 35s 

 


